

# 事務所通信 リソース

9月号 VOL. 99



安心が私たちの商品です

税理士法人 中央総合会計

■ 旭川事務所 〒070-0037

旭川市7条通13丁目 59 番地 4

TEL: 0166-25-4131

FAX: 0166-25-4132

E-mail : [cyuou@csk-i.com](mailto:cyuou@csk-i.com)

URL: <http://csk-i.com>

■ 北見事務所 〒090-0023

北見市北 3 条東 2 丁目 14 番地

TEL : 0157-24-8866

FAX : 0157-24-6108

E-mail : [@mocha.ocn.ne.jp">cyuou-kitaimi](mailto:cyuou-kitaimi)

@mocha.ocn.ne.jp



北海道胆振東部地震の被害に遭われた方にお見舞い申し上げます。

当事務所でも停電による電話不通、コンピューターの使用不能により先週は、業務休止となりました。全てのお客様が被害に遭われたと思います。

地震被害について、ご相談等ありましたら担当者あてにご連絡下さい。

## 確定申告を忘れるとどうなるの？

個人の確定申告は、前年分を翌年二月十六日から三月十五日までに申告します。では確定申告を忘れて、この期間内に申告をしなかった場合はどうなるのでしょうか。期間内の申告忘れには「還付申告」と「期限後申告」の2つがあります。

サラリーマンのように会社が年末調整を行い、医療費控除などのように年末調整の処理ができない税金を還付してもらおう「還付申告」であれば、5年さかのぼって申告ができます。

一方、個人事業主が確定申告を忘れたといったケースは「期限後申告」になります。この場合は本来納めなければならぬ税金の他に無申告加算税や延滞税がかかります。無申告加算税は原則として納付すべき税の15%（定以上は20%）が課されます。なお、自主的に期限後申告をした場合は、無申告加算税が5%に軽減されます。



また、法人の確定申告は、決算日から2ヶ月以内に申告です。したがって、会社によって申告期限が異なっています。法人は確定した決算 株主総会で承認された決算に基づき申告をしなければならないので定款では多くの会社が3ヶ月以内に定時株主総会となっているのに2ヶ月以内で株主総会を行なうのは申告のためということになります。

ただし、税務署長の承認を受けて、申告期限の延長を行なうことは可能です。また、「期限後申告」の取扱いについては、個人の場合と同じようなペナルティーが課されます。

## 【座る時間の長い人を救う！】

座り過ぎによる健康被害対策としてスタンディングデスクを採用する企業が増えています。そんな中、座っていても体の動きを止めないコクヨの椅子「ing」が脚光を浴びています。座面が体の微細な動きに合わせて 360 度スイングし、ブランコのように揺れて肩や腰の筋肉の働きを促進しながらカロリーを消費します。

また体の揺れによりα波やβ波が増して脳が活性化するため仕事の効率もアップするそうです。いよいよ始まる「働き方改革」の一翼を担うといいですね。



## 今月の教えてキーワード:【MaaS(マース)】

車などを所有するのではなく、使いたいときにその分の代金を払って利用する移動サービスの「MaaS」(Mobility as a Service)の略でシェアリングカー、ノミニーのひとつの形とされる。海外では「Uber」や「滴滴出行」といった配車サービスが急速に普及しており、日本国内でもカーシェアリングが認知されつつある。

これまで新車販売を収益源としてきた自動車メーカーはビジネスモデルの転換を迫られ、この点でも注目されている。

### 【どうせ】

言葉の持つ力は、大変大きいと思います。「ハイ、喜んで」とか「ありがとう」が多用したい言葉とすれば「どうせ」は極力使わないようにしたい言葉だと思います。

10年程前の当事務所主催の「知っておきたいセミナー」で植松努氏(植松電機)は、「どうせ無理」という言葉を発するのは人を殺すのと同じ事だと講演の中でお話しされていました。言われた人の可能性を殺し、自分自身に発すれば自分の可能性も殺してしまうとの内容でした。

国語辞典では「どうせ」には①「いずれにしても」「どのようにしても」という意味の他に②「好ましくない行為、状態などがこちらの希望や意志に反して、成り立ってしまう事へのあきらめ又は不貞腐れた気持ちを表す」とあります。あきらめや不貞腐れた気持ちがあれば絶対に物事は成就しませんよね。

10対0で負けている野球の試合で「どうせ」と、あきらめていれば又、不貞腐れていれば逆転は全く不可能です。あきらめずに、前向きな気持ちの中から可能性が生まれ奇跡を起こすことができます。先々の事を分かったような気になってすべき事を怠る心は、その人の生き方を美しいものにはしません。「どうせ」はすべき事をしないで楽に済まそうとする自分自身を欺く言葉でもあります。

『浜までは海女(あま)も蓑(みの)着る時雨かな(滝瓢水)』

海女は海に入れば濡れるのに時雨が降れば蓑を着るのがたしなみで美しい。私達に例えれば、どうせ同じ仕事をするのだから机の上



書類等を出しっぱなしにして外出する、どうせ死ぬのだからよく生きる努力は空しい、などと考えるのと同じで美しくありません。浜まで身を大切に人は海に入ってからもいい仕事をする』(外山滋比古著「マイナスのプラス」一部参照)

良い言葉を使い、悪い言葉は使わない、その事によって自分自身の行動を美しいものにして周りを感じさせる生き方をしていきたいですね。

税理士法人 中央総合会計 代表税理士 井内 敏樹

# 腹がへたら 何でもうまい

## 今を生きる! 先人の言葉

華嚴宗の僧侶 東大寺の住職である清水公照の言葉。何でもある満ち足りた状態では「普通」のありがたみに気付きにくいものだ。平穩な日々感謝する心を大切に。

### 【大家さんと僕】

手塚治虫文化賞短編賞を受賞したエッセイ漫画。芸人・矢部太郎と大家さんとのユーモアあふれる交流を描いた作品です。

住む世界が違う2人が、いつかかけがえのない存在になっていきます。心がじんわりと温かくなる素朴な一冊です。

